

Dresdner Neueste Nachrichten

Unabhängige Tageszeitung

Größte Verbreitung in Sachsen

Nebenblatt und Hauptgeschäftsstelle Ferdinandstraße 4

Bernreicher: Nebenblatt Nr. 15897, Expedition Nr. 18638, Verlag Nr. 1828. Tel.-Nr.: 10000. Dienstag, 28. Oktober 1916.

Notizien:
Die einfältige Röntgenstele steht für Dresden und Berggie
ssen 25 M., für anderthalb M. für Zobitz, aber Künzelsau
lange Preisaufzettel entgegen der längeren Kosten.
Die zentralen Postämter haben die Kosten auf 100 M. mit Röntgenstele
und 2 M. bei Wiedereinführung und Abrechnungen
nach dem 1. November zu verrechnen. Der Betrag wird
aus den Kosten für die Röntgenstele abziehen. Die Kosten
werden nur von den Postämtern aufgezählt, auf andere
Art nicht garantiert. Anrede und Wiedereinführung von An-
schriften durch den Röntgenstele ist unzulässig. Unter Dresden
und anderen Landespostämtern sowie königlichen Postämtern
Ergebnisse im Innern und Auslande nehmen Anzeichen zu
Originalurkunden und -urkunden an.

Notizen:
Das Dresdner Schlossfest musste am 20. August verschoben
werden, da es zu einem schweren Sturm kam. Das Fest war
am 21. August wieder auf dem Platz vor dem Schloss abgehalten.
Mit der wöchentlichen "Dresden" und "Neueste Nachrichten" über
Dresden Allesende Blätter ist es gern besucht.

Postbeamte in Dresden:

Kast. A eines Alten Brunnens 100 M., einschließlich 20 M.
B mit Alten Brunnens 100 M., einschließlich 20 M.

Im Österreich-Ungarn:

Kast. A eines Alten Brunnens 100 M., einschließlich 20 M.
B mit Alten Brunnens 100 M., einschließlich 20 M.

Städte und Ortschaften in Sachsen:

Kast. A eines Alten Brunnens 100 M., einschließlich 20 M.

Die Armee Marchen nordwärts bis Harsova vorgedrungen

Weitere Fortschritte südlich Predeal und auf Campolung. — Die Räumung von Bukarest durch die Bevölkerung hat begonnen. — Einspruch Schwedens gegen russische Legung von Minen im Bottmischen Meerbusen.

Die Niederlage der Rumänen

Marchen steht in der Dobrudscha und, wie der Sozialer Berichterstatter des "Kurier" schreibt, in einer unerhörlichen Verfolgung umgewandelt. Die Feinde, die die Sieger gemacht haben, ist sehr groß. Nach einer Klammer von Eisenbahnwaggons und Automobilen wurden, wie dem bulgarischen Generalstabserichter gemeldet wird, allein in Constanca Petroleum und Benzin im Wert von 50 Millionen Franken erbeutet, ohne daß die Gefangenheit noch zu überleben wäre. Bei Cernavoda brachten die Russen und Rumänen einen Teil von Menschen und Material, auch Ponton, über die Donau. — Die Carolbrücke selbst habe sie, wie der neuste Heeresbericht meldete, gesprengt und schwer beschädigt. Die Lage Rumäniens wird von allen Seiten als höchst bedenklich angesehen. Holzgerüste Telegrame sind vor;

+ Bern, 27. Oktober. (Paris, 27.) Siegmans steht im "Kurier" fest, daß sich die Vorgänge auf dem rumänischen Frontabschnitt mehr und mehr zu einer großen Entstehung verdirbt. Wir werden sehen, so steht er aus, ob die Rumänen sich auf den inneren Fronten aufzusammeln lassen, um strategisch und taktisch geeignete eine Entscheidungsschlacht zu liefern, oder ob sie noch Bewegungsfreiheit genug besitzen, um ihre Kräfte zusammen und nach Seiten zu schießen, oder ob sie nun doch aus der militärischen geographischen Lage ihres Landes den richtigen Schluss ziehen und bei den Russen Zuflucht suchen, um unter Aufsicht des größten Teiles ihres Geschützes und Waffen ihrer Verbündeten Rolle lediglich als rumänisches Kontingent der Entente zu fechten.

+ Berlin, 28. Oktober. (Paris, 27.) Siegmans schreibt u. a.: Die militärische Lage Rumäniens ist heute kritisch. Der Dobrudschafeldzug ist für Rumäniens verloren. Rumäniens steht unter zwei Feuern, unter zweifelhaftem Druck. Man verlässt durchaus, daß in der Breite der Entente immer wieder die erstaunte Frage auftrete: Warum hat die militärische Leistung der Entente die große Freiheit nicht rechtzeitig erkämpft und nicht rechtzeitig eingegriffen?

Aber auch die Freunde Rumäniens müssen jetzt die bedrohte Lage ihres Verbündeten zugreifen. So erkennt der Militärrichter des "Giornale d'Italia" die bedrohliche Lage Rumäniens an, sieht aber seine Hoffnung auf die äußerst kurzen Erfolge, die erneut zwischen Predeal und Uzice an, sehr klein. „Daily Chronicle“ bringt einen weiteren schwerwiegenden Beitrag über die Niederlage der Rumänen. Die vollkommenen Nachrichten der letzten Tage seien in mancher Hinsicht aus Siebenbürgen noch ungünstiger als aus der Dobrudscha, weil sowohl am Predealfront, wie am Kosten-Turzepothen des Widerstandes zusammengebrochen ist und der Einfall ein großes Risiko über die rumänische Seite der Grenze fortgeschiessen ist. Die erste drohte sich auf, ob der Feind, der den Durchzug durch die Pässe erzwungen, in der Ebene aufzuhalten werden könnte.

Die Kämpfe in der Dobrudscha vom 19. bis 23. Oktober

+ Berlin, 28. Oktober. (Amitlich)

Aus dem Großen Hauptquartier wird geschrieben:

Das segnende Vordringen der verbündeten deutsch-österreichischen Kräfte war vor der sehr starken feindlichen Hauptstellung Toprajar-Cobadin-Kobanu-Kazanu Ende September zum Stehen gekommen. Umzugspläne der Artillerie und Regelung der Nachschublinien erforderten bei der Eigentümlichkeit des Kriegsverlaufs viel Zeit. Die feindliche Hauptstellung in der Nähe Toprajar-Cobadin-Kazanu — im Osten an den Tisza-Obir, im Westen an die Donau angelehnt — war schon im Herbst mit allen technischen Mitteln verdeckt; Toprajar und Cobadin waren festungsartig ausgebaut und mit starken Kräften und schweren Artillerieschüssen; in der Mitte standen Russen und auf beiden Seiten Rumänen. Diese Truppen bildeten die allgemeine Linie Tisza-Kazanu — Ammanca — Tavaclar — Enigeceswestlich Elm-Baciu. Am 19. Oktober morgens wurde mit dem Einschießen der Artillerie begonnen; die Wirkung wurde durch rasche Nachdrängen und scharfe Verfolgung erzielt. Der deutsche Oberbefehlshaber und sein Generalstabchef General Tappern wollten dauernd auf dem rechten Flügel nach hartnäckigem Kampf

auf seinen ersten Stellungen geworfen

und am Abend des ersten Kampftages folgende Linie erreicht: Höhe 30—70—74 südwestlich Tavaclar. Weiter westlich wurde der Feind durch Angriffe festgehalten und ihm mehrere Stichkontakte entzogen. Am 20. Oktober wird der Kampf fortgesetzt, der besonders um Toprajar bestreiten Charakter annimmt. Die Gegend südlich Tavaclar ist vom Feind erobert, Tavaclar selbst wird seine Kampf besteht. Am Abend die Linie südlich Toprajar-Cobanu-Cogea-Gul

Allgemeine Flucht aus Bukarest

(Privatelegramm)

+ Rosenheim, 27. Oktober
Wie das Wochener "Rheinische Echo" meldet, hat die Männung von Bukarest begonnen. Alle Eisenbahnhäuser, die die Hauptstadt verließen, seien schon eingangs vorher überfüllt. Die Bahnhöfe und Minenbahnen hätten ebenfalls begonnen, die Stadt zu verlassen. Die allgemeine Flucht